



Bundesministerium für Gesundheit, 11055 Berlin

Mitglied des Deutschen Bundestages  
Herrn Kay-Uwe Ziegler  
11011 Berlin

**Sabine Dittmar**

Parlamentarische Staatssekretärin  
Mitglied des Deutschen Bundestages

HAUSANSCHRIFT Friedrichstraße 108, 10117 Berlin  
POSTANSCHRIFT 11055 Berlin

TEL +49 (0)30 18441-1070

FAX +49 (0)30 18441-1074

E-MAIL [PStin.Sabine.Dittmar@bmg.bund.de](mailto:PStin.Sabine.Dittmar@bmg.bund.de)

Berlin, 11. Februar 2022

**Schriftliche Frage im Monat Februar 2022**  
**Arbeitsnummer 2/073**

Sehr geehrter Herr Kollege,

Ihre Frage beantworte ich wie folgt:

Frage Nr. 2/073:

Wurden die Studiendaten von BioNTech/Pfizer zum Covid-19-Impfstoff als Grundlage der durch die Bundesregierung angestrebten allgemeinen Impfpflicht verwendet, und auf welche Ergebnisse stützt sich die geplante Einführung der allgemeinen Impfpflicht (vgl. Schriftliche Frage 22-1-0454)?

Antwort:

Nach Kenntnis der Bundesregierung wird der Deutsche Bundestag über eine allgemeine Impfpflicht gegen das Coronavirus SARS-CoV-2 anhand von (fraktionsübergreifenden) Gruppenanträgen aus der Mitte des Parlaments beraten und entscheiden.

Fragestellungen rund um die COVID-19-Impfung stehen derzeit auch im wissenschaftlichen Fokus. Die Empfehlung der Ständigen Impfkommission (STIKO) zur COVID-19-Impfung basiert auf dem aktuellen Wissensstand. Die Empfehlung wird fortlaufend durch die STIKO aktualisiert, im Sinne einer „Living Guideline“. Dies geschieht, sobald zusätzliche Impfstoffe in Deutschland zugelassen und verfügbar sind oder neue relevante Erkenntnisse mit Einfluss auf diese Empfehlung bekannt werden. Die STIKO-Empfehlung sowie die Publikation jeder Aktualisierung erfolgt im „Epidemiologischen Bulletin“ und wird auf der Internetseite des Robert Koch-Instituts bekannt gegeben.

Mit freundlichen Grüßen